

Rathaus KW03: Sternsinger, VHS Programm, GeDenken • NachDenken • Erinnern



16.01.2026



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,
an dieser Stelle informieren Bürgermeister und die Fachbereichsleiter/innen Sie über wichtige oder interessante Vorgänge in unserer Gemeinde.

Sternsinger zu Besuch im Mucher Rathaus

Die Aktion Dreikönigssingen 2026

Schule statt Fabrik – Sternsingen gegen Kinderarbeit

Bei der Sternsingeraktion 2026 richten wir den Blick nach Bangladesch. Trotz Fortschritten im Kampf gegen Kinderarbeit müssen in dem südasiatischen Land noch rund 1,8 Millionen Kinder und Jugendliche arbeiten – 1,1 Millionen sogar unter besonders gesundheitsschädlichen und ausbeuterischen Bedingungen. Sternsinger-Partnerorganisationen setzen sich dafür ein, Kinder aus Arbeitsverhältnissen zu befreien und ihnen den Schulbesuch zu ermöglichen.



Die Aktion ist nicht nur eine religiöse Tradition, sondern auch ein starkes Statement für Kinderrechte weltweit. Die Sternsingerinnen und Sternsinger erfahren, wie ihr Engagement dazu beiträgt, Kinderrechte weltweit konkret zu stärken, und sie erfahren, wie wichtig ihr Beitrag für Hilfsprojekte in rund hundert Ländern weltweit ist.

Auch in diesem Jahr waren die Sternsinger im Rathaus zu Gast. Sie trugen Gedichte und Lieder vor und wurden dafür herzlich mit einer Spende, großem Dank und einer kleinen „süßen Überraschung“ vom Bürgermeister verabschiedet. Er wünschte den Sternsingern, den Eltern sowie den Begleitern ein gutes und friedvolles neues Jahr.

Das neue VHS-Programm – aktuelle Themenreihe „Orte“

Am 6. Januar erscheint das neue Programmheft und lädt dazu ein, besondere Orte – oder vertraute Orte auf besondere Weise – in den Mitgliedskommunen der vhs-Rhein-Sieg und darüber hinaus zu entdecken – und auch in Much gibt es zahlreiche spannende Kurse und Termine.

Das Sprachenangebot in Englisch, Französisch und Spanisch richtet sich gleichermaßen an Anfänger*innen wie an Fortgeschrittene vom Einstiegskurs bis hin zum Konversationsniveau. Für die Gesundheit stehen Vini-Yoga und After-Work-Fitness auf dem Programm, ergänzt durch eine Einführung in die Feldenkrais-Methode. Wer lieber kreativ wird, kann sich zum Blumenbinden, zum Färben von Stoffen mit Naturfarben oder zu einem der vier Nähkurse anmelden.

Und zum Schluss: Alle ab 18 Jahren haben die Möglichkeit, im Rahmen eines Brennereibesuchs einen außergewöhnlichen Ort mit seinen Prozessen und Produkten kennenzulernen – oder bei einer abwechslungsreichen Gin-Wanderung die idyllische Umgebung zu erkunden.

Das Kursprogramm erscheint gedruckt am 6. Januar 2026, das Semester beginnt am 19. Februar 2026. Die gedruckte Version ist bei der Tourist Information in Much sowie an zahlreichen weiteren Stellen wie dem Rathaus und allen Banken verfügbar.

Für eine Beratung steht das Team der vhs Rhein-Sieg für Sie bereit. Unter 02241 3097-0 oder info@vhs-rhein-sieg.de werden gerne alle Fragen rund um Anmeldung und Kursgeschehen beantwortet. Alle Kurse und Seminare sind im Programmheft und im Internet zu finden – immer auf dem aktuellen Stand ist die Website www.vhs-rhein-sieg.de.

Nähere Informationen bei Marzena Apitz, Fachbereichsleiterin, marzena.apitz@vhs-rhein-sieg.de, Tel. 02241 3097-35.

GeDenken • NachDenken • Erinnern

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,
auch im Namen der Mucher Kirchengemeinden lade ich Sie herzlich zum Nationalen Gedenktag für die Opfer des Nationalsozialismus

am Dienstag, dem 27. Januar 2026

um 18.00 Uhr an der Gedenkstèle Walkweiher

ein, um sich mit uns auf eine Zeitreise des GeDenkens zu begießen.

Wovor fürchten wir uns, oder wovon schöpfen wir Zuversicht, damit wir weiterleben? Filme, Bücher und Gedenkfeiern erinnern an die Ereignisse der Vergangenheit und geben uns heute noch Orientierung und Hoffnung in unsicheren Zeiten.

Die Schüler*innen der Gesamtschule Much haben sich in einem schulischen Projekt intensiv mit dieser Geschichte auseinandergesetzt und bringen ihre Gedanken – sowohl in Texten als auch in musikalischen Beiträgen – zum Ausdruck.

Ablauf:

- musikalische Begrüßung (Schüler*innen der Gesamtschule Much)
- Begrüßung und Einführung durch den Bürgermeister Karsten Schäfer
- Ansprachen durch Vertreter der ev. und kath. Kirchengemeinde
- Musikeinlage der Schüler*innen der Gesamtschule Much
- Gedanken der Schüler*innen der Gesamtschule Much
- Gedanken des Mucher Bündnisses für Demokratie
- musikalischer Abschluss (Schüler*innen der Gesamtschule Much)

Zum Abschluss dieser GeDenkfeier laden wir alle herzlich in den Gemeindesaal der ev. Kirche, Schulstr. 2, ein, um sich gemeinsam am Gedankenaustausch zu beteiligen.

Hier werden wir bei einem offenen Austausch Raum für Gespräche, Fragen und persönliche Gedanken finden. (Warmer Getränke stehen bereit.)

Ihre Teilnahme stärkt das Miteinander und das GeDenken.

Karsten Schäfer

Bürgermeister